伊集院小学校 学校だより





令和5年度 10月号32学級 児童数849名TEL 273-4852FAX 272-3928

「 ふるさとを思う 」

校 長 渦尾 文輝

ふるさとの 山に向かいて言うことなし ふるさとの山は ありがたきかな

石川啄木

(大人になり何十年もたって、ようやくふるさとに帰ってきた。生まれ育った町、山や川を前に言葉にならない。ただただ、ありがたい。そこにあるだけでいい。)

<u></u>**************

本校が、「伊集院国民学校」という校名から、「伊集院小学校」と改称されたのは、70数年前の昭和22年5月のことでした。長かった太平洋戦争が終わったとは言え、国内の混乱は続き、人々の暮らしは貧しく、大変苦しいものでした。

この年の少しさかのぼった3月のこと。多くの子どもたちが、ここ伊集院国民学校初等科を 巣立っていきました。校長室に残る卒業写真には、サザエさんに登場するワカメちゃんやカツ オくんのようなヘアースタイルの子どもたちがいっぱい。表情は、どの子も晴れ晴れとして、 固く結んだ口元からは、苦しさに負けない決意がにじみ出ていました。

それから長い時が流れ、今皆さんは90歳になられました。地元に残られた方もいれば、全国各地にて活躍された方々も少なくないはずです。苦しい時代をたくましく生きぬいてこられました。そして、家族や社会を力強く支え、平和で豊かな時代を築いてくださいました。感謝の念に堪えません。

先日, その中のお一人で, 現在広島市に暮らしている方からお手紙をいただきました。併せて, 「ふるさとの学校のために」と, 多額の図書券もお送りいただきました。手紙に記された文字の力強さからは, ふるさとの学校を思うお気持ちが伝わってきました。私は「このことを伊



集院小の子どもたちにしっかりと話をしよう。先輩 方の母校を思う気持ちを胸に刻んでいこう。」と改め て思いました。

先輩からの手紙のおしまいには,こう書かれてありました。

『在学中は、いろいろよい思い出をいただきました。 心から謝意を表したいです。』 さりげなさが心にし みます。

■2学期重点目標

みんなと仲良くやさしい心で生活をしよう。

口10 月生活目標

本をたくさん読もう。

口10 月保健目標

目を大切にしよう。

暑かった時期は過ぎ去り、このところ朝晩は冷え込むようになりました。すっかり秋らしくなり、何をするにもよい気候です。今、学校では持久走大会の練習に励む児童が多く見られます。お互いに励まし合いながら、仲良くやさしい心で練習を頑張ってほしいと思います。

NRT学力検査 結果

全国=100	2 年生	3 年生	4 年生	5 年生	6 年生
国語	104. 0	103. 0	99. 3	103. 7	110. 3
算数	100. 7	102. 7	101. 7	105. 0	105. 8
社会			97. 5	108. 0	108. 3
理科			101.8	104. 0	102. 0

4 月に行った前学年の学習内容の 定着を図るテストの結果です。前学 年の内容であるため、1年生は実施 しておりません。全国平均を「100」 としたときの本校児童の結果を数値 で表しています。

- 全体的には、全国平均を上回る結果を残しています。
- △ 学年, 教科によっては全国平均を下回るものがあります。今の学年の学習内容を確実に 定着させるとともに、前学年の学習内容の復習・補充指導を行う必要があります。
- △ この結果から、児童が苦手としている教科とその学習内容を明確化し、本年度より重点 的に指導を行うようにしていきます。

	受員	おめでとう!					
:賞		1年	福永 櫻華	2年	今村	璃央	
!		5年	鳥井口 結唯				

南日本硬筆展 南日本書道会賞	1年 福永 櫻華 2年 今村 璃央
	5年 鳥井口 結唯
県図画作品展 特選	1年 戸島 旭陽
「家庭の日」絵画作品展 優秀賞	5年 古川 璃歩

5年生宿泊学習(県青少年研修センター)

10月23日(月)~24日(火)の1泊2日,5年生の宿泊学習を行い ました。2日間とも好天に恵まれ、予定していた活動を全て行うことが できました。野外炊飯では、苦労して薪に火をつけて羽釜でご飯を炊き、 グループで調理を分担・協力してカレー作りを行いました。どのグルー プも美味しいごはんとカレーが出来上がり, みんなで楽しく食べました。 その後、キャンプファイヤーで各クラスの出し物を発表し、大変盛り上 がりました。思い出に残る宿泊学習になりました。





妙円寺詣り紙鎧作り(総合的な学習の時間)

9月28日(木)~29日(金)にかけて,6年生が紙鎧作りを行いまし た。紙鎧作り普及会の皆さんに支援していただきながら段ボールで鎧を 制作しました。難しい作業に戸惑う児童もいましたが、友達同士で教え 合ったり,手伝ったりしながら作成を進めました。好きな色の紐やペン で飾りをつけ、世界に一つしかない立派な鎧を完成させることができま した。そして、みんなで鎧を着て学校から徳重神社まで歩きました。鎧 に身を包むと士気が高まるようで、武将のように勇ましく歩く姿が印象 的でした。普及会の皆様、ありがとうございました。





【今後の主な行事予定】

11月1日(水)自由参観日(~2日)

11月15日(水)芸術鑑賞会

6日(月)修学旅行(6年生参加,~7日)

16日(木) 持久走大会試走

8日(水)市音楽発表会(4年生参加)

30日(木) 持久走大会, 学級PTA

11日(土)土曜授業日

12月 1日(金)租税教室(6年生参加)

13日(月)火災避難訓練

4日(月) 開校記念日(154年)

14日(火)市小学校陸上記録会

9日(土)土曜授業日